



L'ARMOIRE AUX CHIFFONS

Par Roger Dombre

I

—Le vieux va crever.

—Ah! bah!

—Ma foi! chacun son tour: il a bien quatre-vingt-huit ans d'âge.

—Oui, mais c'est un homme taillé pour aller à la centaine.

—Ah! madame Pugila, c'est pas toujours ceuse qu'on croit voir durer longtemps qui nous enterrent.

—N'empêche que personne ne le regrettera, celui-ci.

—Pas même son tailleur, ni son bottier, ni ses fournisseurs, quoiqu'il les paie régulièrement: y n'était jamais content du travail et les traitait comme des chiens.

—Est-ce que les petites demoiselles ont pensé à faire venir le prêtre?

—Que oui qu'elles y ont pensé, les chères mignonnes; mais, aux premiers mots qu'en a dits mamzelle Blanche, sa préférée pourtant, monsieur l'a rembarrée de

la belle manière. Ah! fallait voir! tant et si bien que la pauvre enfant s'est mise à pleurer, et le vieux scélérat en a profité pour déchaîner un torrent d'insultes contre la religion. Je vous le répète, mame Pugila, toutes les prières et les larmes des petites demoiselles n'y font rien; ce mécréant restera jusqu'au bout dans la peau d'un impie, et le diable a son âme depuis longtemps. Ma foi! il n'aura pas volé sa place en enfer, le malheureux m'sieu Salvator! en a-t-il fait du mal dans sa vie, bon Jésus! en a-t-y escandalisé, des gens!

—Allons, mamzelle Clémence, faut pas déblastérer contre ceuse qui vont partir pour l'autre monde; c'est contraire à la charité chrétienne.

—Ma bonne amie, je trouve que la charité chrétienne ne doit pas s'étendre jusqu'à ces gens-là. Mais voilà l'heure de mettre mes légumes sur le feu. Bien au revoir, mame Pugila.